
Istituto Comprensivo “Coverciano” 
Via Salvi Cristiani, 3 - 50135 Firenze 

Scuole Primarie “A. Diaz”, “D. da Settignano” e “S. Maria a Coverciano” 
Scuole dell’Infanzia “A. Diaz”, “D. da Settignano” e “S. Maria a Coverciano” 

Scuola Secondaria 1° grado “Mazzanti” 

CONSIGLIO DI ISTITUTO - Verbale n° 8 
Il giorno lunedì 04/08/2020 alle ore 17,00 è stato convocato, con modalità virtuale GSuite, il 
Consiglio di Istituto. 

Il Presidente, verificata la legalità della convocazione e la presenza del numero legale, 
incarica la prof.ssa Caterina Dolfi di svolgere le funzioni di Segretario, chiedendo il consenso a tutti 
i partecipanti di registrare la seduta, confermando che tale registrazione sarà eliminata una volta 
redatto il verbale. Poi apre la discussione sul seguente O.d.G: 

Cognome e Nome Componente Presente Assent
e

Bimbi Barbara Docente X

Boiano Luciano Liberato Personale ATA X

Burgoyne Abby Genitore X

Catani Marta Genitore x

Dolfi Caterina Docente X

Domini Elena Genitore X

Gengaroli Arnolfo Dirigente Scolastico X

Lauria Domenico Antonio Genitore X

Lavorini Carlotta Docente x
Lionetti Bianca Maria Docente X

Menci Francesca Docente X

Naccarato Francesca Genitore X

Piccinini Iacopo Genitore X

Romano Loredana Docente X

Ricci Lucia Docente X

Simonatti Francesca Docente X

Tambascia Enzo Ferdinando Genitore - Presidente X

Tantulli Agnese Genitore x



1. Approvazione verbale della seduta precedente 
2. Comunicazioni del DS 
3. Approvazione consuntivo e attuazione “Programma Annuale” 
4. Riapertura scuola e spese “decreto rilancio”  
5. Laboratori extrascolastici a.s.2020/21 
6. Bando: “Bravo chi rompe- cding in gioco per bambine e bambini” 
7. Bando: “Tecnologie informatiche e inclusione scolastica: valorizziamo le differenze” 
8. Progetto frutta e verdura 
9. Varie ed eventuali 

Il Presidente, ricorda le regole di corretto comportamento durante la seduta e l’importanza della non 
divulgazione di quanto emergerà nella presente riunione se non dopo l’approvazione del verbale. 

Punto 1 - Approvazione verbale della seduta precedente 

Il verbale viene è approvato all’unanimità alle ore 17,15. 

Punto 2 - Comunicazioni del DS 

Il Presidente passa la parola al Preside che apre le comunicazioni con la notizia dell’avvenuta 
assegnazione del nuovo Dirigente Scolastico. Quest’ultimo però ha sempre svolto incarichi 
all’estero e anche per questo anno scolastico potrebbe chiedere tale utilizzazione. Questa eventualità 
porterebbe il nostro Istituto ad andare in reggenza o, nel migliore dei casi, a nuova nomina di neo 
Dirigente. Al momento non è dato sapere con certezza chi dirigerà l’Istituto il prossimo anno. 
Il Preside poi riferisce quanto fatto in questo periodo: ricognizione con i rappresentati del Comune e  
con la presenza del nostro responsabile della sicurezza sull’agibilità delle scuole rispetto alla nuova 
situazione relativa al distanziamento. Da tale indagine emerge che il plesso Mazzanti non dovrebbe 
avere problemi perché avendo tenuto basso il numero degli alunni per classe (massimo 24) riesce a 
non dividere le classi e a sistemarle ai vari piani sfruttando anche aule più grandi destinate ai 
laboratori. Coverciano Infanzia e Primaria non hanno particolari problemi perché essendo nuovo il 
plesso è dotato di spazi abbastanza ampi. Nel Plesso Diaz  l’Infanzia non presenta particolari 
problemi mentre alla Primaria emergono alcune criticità e quindi una classe dovrà essere spostata in 
un’aula più grande e tutti gli arredi dovranno essere tolti dalle classi. Nel plesso di Settignano 
l’Infanzia non presenta particolari problemi mentre alla Primaria emergono alcune criticità in 
quanto anche in questo plesso le aule sono utilizzabili solo togliendo tutti gli arredi. In questo modo 
non è necessario per nessun plesso cercare spazi al di fuori della scuola. 
Per quanto riguarda gli organici sono stati richiesti in totale su tutto l’Istituto 13 docenti e 11 
custodi. Per gli arredi 200 banchi monoposto, nessun banco con le ruote. Per il materiale di pulizia 
sono stati fatti ordini per oltre € 10000,00 e sono state ordinate le visiere per ogni docente oltre a 
mascherine e guanti monouso. Per il momento si prevede l’acquisto di macchine per la 
sanificazione dell’aria ma non per la pulizia dei pavimenti. 

Sono stati spesi i soldi del PON per l’acquisto di un notebook per ogni classe e sezione dell’Istituto. In 
più è stato acquistato un computer per infanzia Diaz e tre tablet poi sono stati richieste cinque nuove lavagne di 
nuova generazione per la secondaria e la primaria. Infine e per la scuola dell'infanzia di Settignano un carrello 
pitture e un altro computer. Al momento sono rimasti ancora alcuni fondi da spendere. 
Lionetti chiede chiarimenti sullo svolgimento della mensa. Il Dirigente risponde che i turni mensa saranno tre in 
ogni plesso scuola della primaria e infanzia Settignano e Coverciano,  per la scuola Diaz invece dovrà  anche 
essere previsto che una classe rimanga a mangiare in classe. Questa sarà la classe più vicina alla mensa. 
Gli orari dei tre turni saranno: 11,45; 12,45; 13,45. 



 Il Presidente solleva perplessità sulla mensa riguardo ai tempi . A questo risponde Simonatti ricordando che 
questa è solo un’ipotesi che dovrà essere approvata e rivista alla luce della risposta del Comune. 
 Il Presidente chiede se sono state fatte delle ipotesi relativamente alle entrate e alle uscite. 
A tal proposito interviene Dolfi che accenna ad un’ipotesi organizzativa della scuola media: si prevede una 
rimodulazione dell'orario e dell'organizzazione proprio anche delle ricreazioni e della distribuzione delle classi 
ai vari piani oltre che l’utilizzo sia dell’entrata principale da via Novelli anche quella di via Salvi Cristiani. 
Tutto ciò dovrà essere studiato con maggior precisione e con l’approvazione del responsabile della sicurezza. 
Simonatti ricorda che qualsiasi modifica all’orario deve passare da una delibera del Consiglio di Istituto.  
Il Presidente ricorda anche che sarebbe opportuno redigere un vademecum per le famiglie da 
consegnare prima dell’inizio della scuola. 

Punto 3 – Approvazione consuntivo e attuazione “Programma Annuale” 

Il Presidente passa la parola al DSGA che da per letti i documenti relativi al bilancio avendo inviato tutta la 
documentazione ai membri del Consiglio. La segretaria riferisce che il bilancio consuntivo è stato approvato dai 
revisori.  
Si passa alla votazione per l'approvazione del bilancio consuntivo. 

Delibera n. 22 del 04/08/2020 

Il Consiglio di Istituto 

DELIBERA 

all’unanimità si approva il bilancio consuntivo con i seguenti componenti:

il Preside, Vice Preside, i Collaboratori del Preside, la DSGA, i Referenti di plesso, il Presidente del 
Consiglio d’Istituto, l’RSPP, dal Rappresentante degli ATA nel Consiglio d’Istituto.

Si passa alla votazione per l'attuazione del programma annuale. 

Delibera n. 23 del 04/08/2020 

Il Consiglio di Istituto 

DELIBERA 

all’unanimità si approva l’attuazione del programma annuale con i seguenti componenti:

il Preside, Vice Preside, i Collaboratori del Preside, la DSGA, i Referenti di plesso, il Presidente del 
Consiglio d’Istituto, l’RSPP, dal Rappresentante degli ATA nel Consiglio d’Istituto.



Punto 4 - Riapertura scuola e spese “decreto rilancio”  

Il Presidente lascia la parola a Simonatti che precisa come varie cose siano già state dette nelle 
comunicazioni. Simonatti sottolinea la necessità di deliberare la riduzione di orario per il primo 
periodo di scuola. Tale richiesta è legata soprattutto alla mancanza di organico nei vari ordini. Dato 
che la scuola ripartirà il 14 si prevede di andare con l’orario ridotto fino alla fine di settembre. Tale 
riduzione potrà essere modificata in relazione all’arrivo dei docenti nominati che arriverranno nei vari 
plessi.  
Dopo ampia discussione si propone che tutte le classi e sezioni dell’Istituto facciano lo stesso orario 
legato alla peculiarità dei vari ordini, quindi la scuola dell’Infanzia ore 8.00-12,30; scuola Primaria ore 
8,30-12,30; scuola Secondaria ore 8,00-12,00 
Boiano chiede la parola chiedendo chiarimenti relativamente alla commissione rilancio, di cui lui 
faceva parte ma che non è mai stata convocata. Inoltre chiede spiegazioni relative alla situazione della 
prof.ssa Dominici. Il Preside chiarisce che la commissione rilancio si è riunita su meet con la presenza 
di tutti i membri. Relativamente alla prof.ssa Dominici non verrà allontanata perché non ci sono i 
presupposti. 

Il Presidente propone quindi di fare una delibera sulla riduzione dell’orario dal 14 settembre al 30 
settembre 2020 con queste modalità: la scuola dell’Infanzia ore 8.00-12,30; scuola Primaria ore 8,30-12,30; 
scuola Secondaria ore 8,00-12,00 

Delibera n. 24 del 04/08/2020 

Il Consiglio di Istituto 

DELIBERA 

all’unanimità si approva la riduzione dell’orario dal 14 settembre al 30 settembre 2020 con i seguenti 
orari: Infanzia 8,00-12,30; Primaria 8,30-12,30; Secondaria 8,00-12,00 con i seguenti componenti:

il Preside, Vice Preside, i Collaboratori del Preside, la DSGA, i Referenti di plesso, il Presidente del 
Consiglio d’Istituto, l’RSPP, dal Rappresentante degli ATA nel Consiglio d’Istituto.

La delibera verrà messa sul sito per comunicare la riduzione dell’orario con la dicitura: seguiranno 
maggiori precisazioni. 

Spese relative al decreto bilancio il Presidente chiede quanto è stato speso e quanto c’è ancora da 
spendere. La DSGA riferisce che al momento non è possibile dare una risposta precisa e comunque 
sono solo sulla carta. 
Il Presidente chiede che nel prossimo Consiglio sia fornito il conteggio delle spese effettuate e del 
contributo volontario 

Punto 5 - Laboratori extrascolastici a.s.2020/21 

Il Presidente riferisce di aver ricevuto una mail per richieste sul laboratorio di teatro si chiedono 
spiegazioni relative alla fattibilità.  



Simonatti risponde che vista la situazione non vede possibile tale attività perché non si possono 
mescolare i gruppi. Almeno per il primo quadrimestre forse è meglio soprassedere. 
 Stessa problematica si apre per lo strumento curriculare alla scuola Secondaria che dovrà essere 
regimentato con attenzione e con sanificazione dell’ambiente. 
Il Presidente concorda che riguardo ai laboratori sia meglio non attivarli per questo anno scolastico e 
di porre attenzione per tutte le altre attività. 
Il Presidente propone di deliberare la sospensione dei laboratori extrascolastici a causa dell’emergenza 
Covid 

Delibera n. 25 del 04/08/2020 

Il Consiglio di Istituto 

DELIBERA 

all’unanimità  decide che per il primo quadrimestre sono sospesi i laboratori extrascolastici in ogni 
plesso dell’Istituto con i seguenti componenti:

il Preside, Vice Preside, i Collaboratori del Preside, la DSGA, i Referenti di plesso, il Presidente del 
Consiglio d’Istituto, l’RSPP, dal Rappresentante degli ATA nel Consiglio d’Istituto.

La DSGA chiede se gli esperti esterni possono fare attività nella scuola. Simonatti risponde che tali 
operatori potranno fare le loro attività perché entreranno nella classe nel suo insieme e quindi 
lavoreranno sempre con il gruppo classe, come ad esempio le proposte delle chiavi della città che 
diventeranno tutti laboratori per evitare le uscite. 

Punto 6 - Bando: “Bravo chi rompe- coding in gioco per bambine e bambini” 
Il Presidente passa la parola a Simonatti che presenta il progetto precisando che non è un PON ma un 
bando emanato dal Ministero delle Pari Opportunità finalizzato al potenziamento che promuove la 
cultura scientifica nel mondo femminile. Questo perché la carriera scientifica è meno intrapresa dal 
mondo femminile. STEM2020 una gara per questo anno scolastico per la realizzazione di un 
laboratorio interdisciplinare che ruota intorno al coding ma non solo anche le altre disciplina. Si 
rompono le cose per capire come sono fatte e poi per costruire cose nuove. Del progetto viene 
finanziato fino a €15.000,00 per l’intervento di un operatore esterno per realizzare tale progetto. Il 
Presidente pone il bando a votazione 

Delibera n. 26 del 04/08/2020 

Il Consiglio di Istituto 

DELIBERA 

all’unanimità si approva la partecipazione al bando: “Bravo chi rompe- cding in gioco per bambine e 
bambini”  con i seguenti componenti:



il Preside, Vice Preside, i Collaboratori del Preside, la DSGA, i Referenti di plesso, il Presidente del 
Consiglio d’Istituto, l’RSPP, dal Rappresentante degli ATA nel Consiglio d’Istituto.

Punto 7 - Bando: “Tecnologie informatiche e inclusione scolastica: valorizziamo le differenze” 

Prende la parola sempre Simonatti e illustra il progetto per il bando. Anche questo non è un PON ma 
un bando che prevede €20.000 per acquisti di materiale informatico. Ci sono due docenti della 
Primaria la docente Marcelli e la docente Sartirani che si occuperanno della predisposizione del 
progetto con la previsione di acquisto di device da dare in comodato d’uso a chi è in condizione di 
particolare disagio. 
Viene messo in votazione il bando 
Delibera n. 27 del 04/08/2020 

Il Consiglio di Istituto 

DELIBERA 

all’unanimità si approva la partecipazione al bando: “Tecnologie informatiche e inclusione scolastica: 
valorizziamo le differenze” con i seguenti componenti:

il Preside, Vice Preside, i Collaboratori del Preside, la DSGA, i Referenti di plesso, il Presidente del 
Consiglio d’Istituto, l’RSPP, dal Rappresentante degli ATA nel Consiglio d’Istituto.

Emerge la necessità di individuare un responsabile tra i docenti che prenda l’incarico di seguire i PON 
o comunque i progetti finanziati dall’esterno. Questo perché i soldi alla scuola arrivano soprattutto in 
questo modo. Magari pensare proprio ad una Funzione Strumentale e a una commissione. 

Punto 8 - Progetto frutta e verdura 
Il Presidente introduce il progetto frutta e verdura. 

Delibera n. 28 del 04/08/2020 

Il Consiglio di Istituto 

DELIBERA 

all’unanimità si approva il progetto frutta e verdura con i seguenti componenti:

il Preside, Vice Preside, i Collaboratori del Preside, la DSGA, i Referenti di plesso, il Presidente del 
Consiglio d’Istituto, l’RSPP, dal Rappresentante degli ATA nel Consiglio d’Istituto.

Punto 9 - Varie ed eventuali 

Il Presidente lascia la parola al presidente del comitato genitori che chiede: se è possibile ricevere le 
comunicazioni dal registro elettronico; come verranno gestite le supplenze visto che i bambini non 
possono più essere divisi; come funziona in caso di elezioni. Sul registro elettronico risponde 



Simonatti sottolineando che durante tutto l’anno abbiamo cercato di usare al meglio la Bacheca per 
comunicare con i genitori purtroppo però il registro viene chiuso al 30 di giugno e riapre sono ai primi 
di settembre quindi al momento non si può usare. Per le supplenze abbiamo chiesto personale in più 
ma non sappiamo ancore quando arriverà. Per la chiusura delle elezioni ancora non si hanno notizie 
certe. 
Il Dirigente conclude il Consiglio ringraziando tutti per l’impegno e la disponibilità mostrata in questo 
difficile anno. 

Il Consiglio di Istituto chiude la propria seduta alle ore 18:55. 

Il Segretario Il Presidente 

Caterina Dolfi Enzo Ferdinando Tambascia 
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